

Aquí el Amor es Amado

1955-2025

CRÓNICA: ANIVERSARIO DE LA EXPOSICIÓN PERPETUA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO



EL MONASTERIO DE SANTA ISABEL

En enero de 1955, el Monasterio de Santa Isabel, en situación de gran precariedad, pasó a depender del Monasterio de Santo Domingo de Soria, cuya abadesa era Madre Clara Sánchez, osc.

Este paso decisivo para las Clarisas de Medinaceli se adopta durante el encuentro de abadesas de la Federación, celebrado en Durango en esa fecha.

LA COMUNIDAD DE CLARISAS

Sor María Natividad López relata en su crónica de aquel año: "Este conventito quedó al cuidado de madre Clara de Soria". "Entonces no teníamos capellán, así estuvimos durante tres años, nos asistía el párroco, que por estar muy enfermo muchos días nos quedábamos sin misa y sin comunión."

Madre Clara decidió enviar 3 monjas "para darle vida a este conventito porque todo estaba medio muerto."



VENERABLE MADRE CLARA



Sor María Natividad explica el sentir de la comunidad: "Nosotras las recibimos llenas de alegría y contento exponiéndoles las grandes necesidades de nuestro convento que, gracias a Dios, bien pronto fueron todas remedias." "Nuestra madre Clara nos abrazó a todas como una verdadera madre y nos dijo que estuviésemos tranquilas que pronto se arreglaría todo."

¡VIVA CRISTO REY!

En la festividad de Cristo Rey de 1955 finalmente se inaugura la exposición perpetua del Santísimo Sacramento. Madre Clara escribe: "Cuánto estamos suplicando que desde esta inauguración de la Exposición diaria perpetua de S.D.M. en Medinaceli, cada uno de los hijos de ese pueblo haga de su corazón un trono para Jesús, y el Rey divino convierta a cada uno en su Evangelio viviente".



CELEBRACIÓN 23 NOVIEMBRE 2025



El domingo 23 de noviembre de 2025, a las 12h, será la misa solemne, presidida por el Obispo de Alcalá de Henares, D. Antonio Prieto. Le acompañará el Administrador diocesano de Osma-Soria, D. Gabriel Ángel Ruiz Millán.

Durante el Triduo, D. Javier Ramírez, D. Álvaro Chávez y D. Julián Ortega celebrarán misa a las 13h (días 20, 21 y 22 de noviembre respectivamente).



Aquí el Amor es Amado

1955-2025

CRÓNICA: ANIVERSARIO DE LA EXPOSICIÓN PERPETUA DEL SANTÍSIMO EN MEDINACELI

CRÓNICAS DE SOR MARÍA NATIVIDAD 1/2

Medinaceli, 1955

[...] Este conventito quedó al cuidado de madre Clara de Soria que es una de las asistentes [de la Provincia], y el mismo año vino a visitarlo unos días antes de Semana Santa. Entonces no teníamos capellán. Durante tres años, nos asistía el párroco que, por estar muy enfermo muchos días, nos quedábamos sin misa y sin comunión. Esto les tocó a madre Clara y madre maestra que se quedaron sin recibir a Jesús, pero de su boca no salió ni una queja. Nosotras las recibimos llenas de alegría y contento exponiéndoles las grandes necesidades de nuestro convento que, gracias a Dios, bien pronto fueron todas remediadas.

Nuestra madre Clara nos abrazó a todas como una verdadera madre y nos dijo que estuviésemos tranquilas que pronto se arreglaría todo.

Se pasaron muy pocos días, fue nombrado capellán de la comunidad D. Juan Hernando, que tomándose un gran interés por nuestra vida espiritual, pasamos este primer verano encantadas, pues todos los domingos después del rosario nos dirigía una preciosa plática. Así se fue pasando el verano trabajando todo cuanto podía por el bien de nuestras almas y de nuestro convento.

D. Víctor, un bienhechor de la comunidad, nos regaló madera para entarimar nuestro coro, estaba el piso que era una pena verle. Nuestro buen capellán que no cuenta los sacrificios que hace por la comunidad, tuvo que ir a Soria por madera y al mismo tiempo se llegó a nuestro convento, con el fin de ver cuándo nos mandarían las tres monjas que nos habían anunciado y que nosotras estábamos deseando que vinieran.

Llegó el día de la Natividad de la Virgen 8 de septiembre, las esperábamos con grande ilusión, pero que no pudieron venir por ciertos contratiempos que se presentaron, y se retrasó al día 11 sábado, también fiesta de la Santísima Virgen.

Estábamos todas la monjas sin parar las idas y venidas a asomarnos por las celosías por si les veíamos asomar por el hotel, y así en estas alegres inquietudes llegaron a las 2 de la tarde y cuando más descuidadas estábamos se presentaron en la puerta del convento. Fue tal la alegría que nos causó ver a nuestras madres, que repicamos las campanas y llorábamos de emoción y era un alboroto que no sabíamos qué hacer.

Por fin llegó el momento de abrir la puerta regular, para que entraran. El corazón se oprimía de gozo, nos abrazamos y fuimos al coro. El padre Asistente nos dirigió una plática, mientras tanto el padre Capellán y el padre Víctor, franciscano, y D. Eugenio, sacerdote, hoy misionero del Perú, se expansionaron en recorrer el convento, dicho por ellos, disfrutaron mucho. También se cantó un Te Deum en el coro en acción de gracias y a continuación le rendimos obediencia a nuestra madre Abadesa. La tarde se pasó de recreo y despidiendo a todos los que vinieron a acompañarlas.

De abadesa fue la Rvda. Madre Dolores Cacho, vicaria M. Concepción Mucientes, una excelente cantora, y M. María Consuelo de Soria López de Ceraín, excelente organista. Con un interés entrañable comenzaron a enseñarnos a rezar el Oficio Divino, pues lo hacíamos muy mal. Así fueron pasando los días y las noches y nuestras madres siempre con la sonrisa en los labios discurren y se sacrifican grandísíamente para darle vida este conventito porque todo estaba medio muerto.



Llegada de las hermanas de Soria al Monasterio de Santa Isabel de Medinaceli (1955)



Aquí el Amor es Amado

1955-2025

CRÓNICA: ANIVERSARIO DE LA EXPOSICIÓN PERPETUA DEL SANTÍSIMO EN MEDINACELI

CRÓNICA DE SOR MARÍA NATIVIDAD 2/2

Medinaceli, 1955

Entramos en el mes de octubre, lo primero que se hizo fue quitar el órgano, pues no servía para nada, se entarimó el coro y se pusieron las puertas de la reja de cristal, y se hizo el cajón y el comulgatorio, se puso una estufa en el refectorio y otra en la sala de labor y con estos afanes llegamos a octubre, fiesta de Cristo Rey (1). Un día grande e inolvidable para esta comunidad, que tuvimos la dicha de la Exposición Perpetua, que tanto anhelaba y pedía M. Clara para esta comunidad, predicando en el Triduo el padre Capellán, que todo se hizo con verdadero entusiasmo. En el refectorio se puso un altar con una custodia pintada y se adornó con preciosas colgaduras del papel.

El día 18 de noviembre, fiesta de los Cuerpos Santos, vino D. Luciano Toro visitador de la comunidad y canónigo de Sigüenza, entonces pertenecíamos a esta Diócesis, a tenernos la elección de las dos discretas que faltaban, y fueron reelegidas M. Mercedes del Amo y M. Encarnación Baciero.

D. Luciano nos dirigió una plática y ya el día de la Inmaculada, que también tuvimos mucho gusto en elegirla por Madre Abadesa (perpetua) y llevarla en procesión por todo el convento, de celda en celda, cantándole canciones. Despues de pedirle muchas gracias y encomendarle todas nuestras cosas, pasamos un día felicísimo. El padre Capellán nos dirigió una plática y nos escribió una estampita a cada una, despues de todo esto, la M. Abadesa a los pies de la santísima Virgen nos fue dando a cada una las llaves de los nuevos cargos. Emprendimos vida nueva con los nuevos cargos que a cada una nos dieron y muy felices pasamos las navidades, con las alegrías propias de nuestra Orden.

--Aquí concluye el relato del año 1955--

Durante los años 1956, 1957 y 1958 el monasterio vive una transformación importante para lograr su supervivencia. Las 3 hermanas de Soria, bajo la atenta dedicación de la Venerable Madre Clara, vencen obstáculos, logran fondos poco a poco y hacen revivir la comunidad. Sor María Natividad, tía de sor Asunción, tornera durante muchos años, lo relata así:

“En 1956 la iglesia está sin bancos y el padre Capellán procura trabajar todo lo que puede para reunir unos dinerillos, para eso reúne a algunas jóvenes, hacen comedias y enseguida tiene unas pesetas en el bolsillo para los treinta bancos que tienen encargados, no recuerdo fecha fija. El día que los trajeron sé que era marzo y que estábamos en Cuaresma. Las madres, es decir las tres de Soria, los pintaron y los arreglaron para ponerlos decentes en la Iglesia.”

“Como somos pobres tenemos que ir poco a poco arreglando nuestro conventito, no podemos hacerlo todo de una vez. En el mes de octubre de este mismo año tuvimos que quitar la Exposición del Santísimo porque se arregló la sacristía, el altar y el presbiterio y se puso la barandilla, se pintó y se arregló toda la iglesia, y el día 12 de febrero de 1957 se volvió a poner la Exposición diaria del Santísimo.”

“Después en noviembre y diciembre, hicieron la academia para las alfombras que el padre Capellán se ha sacrificado grandísimamente para lograr todas la cosas, así para febrero del 1958 ya estaban trabajando con las chicas la madre Consuelo de Soria y sor María Asunción Romero, y el día 13 de abril, domingo, se inauguró, con misa solemne, a las doce de la mañana, predicando el padre capellán de la comunidad.”

“Todas estas cosas, se han hecho en tres años que llevan las madres sorianas en este convento de Medinaceli, y otras muchas cosas, que todas me es imposible escribir, porque lo mismo hacen de carpinteras, que de albañiles, que primorosas labores, como fregar suelos o amasar cemento. La madre vicaria, ella se ha pintado la sacristía y le ha tapado todos los agujeros y pozos como un albañil, y el torno, que quedó imponente.”

“¿Las monjas, cómo estaban de túnicas y hábitos? Pues las túnicas no se podían arreglar, eran un puro zurcido y los hábitos por el estilo; pero la madre Abadesa con su sacrificio pudimos hacerles a todas túnicas nuevas. Mientras sus súbditas duermen tranquilamente, ella se sacrifica hasta las tantas de la noche escribiendo a bienhechores que remedien todas las necesidades con sus limosnas. Los hábitos y tocas todas los tienen muy bien arregladitos. Lo mismo de las monjas se puede decir del convento: parecen otras.”

(1) En aquella época Cristo Rey se celebraba el último domingo de octubre.



Aquí el Amor es Amado

1955-2025

CRÓNICA: ANIVERSARIO DE LA EXPOSICIÓN PERPETUA DEL SANTÍSIMO EN MEDINACELI

CARTA DE LA VENERABLE MADRE CLARA A SUS HIJAS DE MEDINACELI



Soria, Sta. Clara, 27 de octubre de 1955
A Rvda. M. Abadesa y Hnas[1]. Medinaceli

Amadísimas de mi alma, en nuestro divino Esposo Jesús Sacramentado, Rey de Paz y de Amor:

De lo íntimo de mi corazón y latiendo al unísono el de todas estas amadas Hermanas de Soria, las felicitamos con nuestro grito universal:

"EN TODO, CON TODO Y POR TODO; ETERNAMENTE Y POR ETERNIDADES SIN FIN, ¡VIVA JESÚS SACRAMENTADO! ¡VIVA CRISTO REY!"

Que amádonos con sus ternuras infinitas, quiere distinguir a su pueblo de Medinaceli en la fiesta de su eterna realeza, fijando su Trono Real en la Iglesia de sus pobres Esposas, las Clarisas, para acoger, presidiendo en su pueblo, a todos sus hijos, y llenarlos de sus gracias por su reinado efectivo en cada una de sus inteligencias y en cada uno de sus corazones; su reinado de amor, que es JUSTICIA, PAZ Y GOZO en el Espíritu Santo. ¡Felizidades, muy de corazón!

Cuánto estamos suplicando que desde esta inauguración de la Exposición diaria perpetua de S.D.M. en Medinaceli, cada uno de los hijos de ese pueblo haga de su corazón un trono para Jesús, y el Rey divino convierta a cada uno en su Evangelio viviente, hasta la más plena realidad del no yo, sino que es Cristo quien vive en mí. Que se les grabe y se nos grabe bien desde esta fiesta las palabras de su Evangelio: Mi Reino no es de este mundo, sean tan eficaces en nosotros, que contra la general corriente humana, y sabiendo elevarnos por Jesús, todas nuestras aspiraciones sean una única: ¡La gloria suya, la gloria de su eterno Reinado en nuestros corazones!

Que Medinaceli, tan elevado geográficamente, lo sea también espiritual, eucarísticamente, y tanto lo sea, que su elevación se haga visible en el mundo entero, y contribuya a la elevación de todo el mundo.

Y antes de salir Jesús de ese Sagrario, antes de que sus prisiones sean rotas, denle gracias muy íntimas en mi nombre y en nombre de M. Vicaria, porque tan bien oyó nuestra súplica en aquella nuestra pobre visita de la Semana de Pasión. Que ahora, sean ya todos días de gloria y de gozo para su Corazón, que tan tristemente nos parecía entonces oírle gemir por causa de tanto abandono... Cómo nos emociona la dulce realidad en nuestros cinco Conventitos de las cinco Llagas: Jesús reinando desde su Trono de Amor. Gracias, gracias, Dios mío, gracias, gracias... Y que vibren, sí, también, las fibras de nuestro corazón, de gratitud a nuestros bienhechores: ¿qué habríamos podido hacer sin ellos? Nuestro Padre Víctor y toda su familia... tienen que estar siempre en la primera línea de nuestro íntimo y ardiente anhelo de correspondencia a tanto beneficio. El Sr. Obispo y nuestro P. Visitador que nos han dado tal Capellán, y tal P. Capellán, que así se interesa en la obra eucarística. Luego, el Sr. Alcalde, las Asociaciones... yo les estoy agradecidísima a todos, y a mis queridas monjitas sobre todo, a las de éste y a las de ese Convento. Que Jesús les premie a todos su solicitud y entusiasmo seráfico. No saben la alegría y consuelo tan íntimos que sentimos al ver el interés del pueblo para los turnos de vela... ¡Así se hacen las cosas, y sobre todo estas cosas! Que nuestro Jesús esté siempre Expuesto, con el mayor decoro y el mayor acompañamiento y el más ardiente amor de los suyos, y estas adoraciones y súplicas alcancen la eucaristización total del mundo, y por ella, la felicidad que cabe en la tierra, teniendo a Dios con nosotros.

Bueno, hijitas mías, que no quiero hacerme interminable. Hasta pronto con felicidades y abrazos muy fuertes de todas, especialmente de su

Sor María Clara o.s.c

[1] En 1955, cuando se constituyó la Federación de Clarisas de Cantabria, Madre Clara fue nombrada asistente y se hizo cargo del Convento de Medinaceli, y de otros cinco Monasterios, los de: Cintruénigo (Navarra), Fitero (Navarra), Sigüenza (Guadalajara), Molina de Aragón (Guadalajara), Almazán (Soria). Con el Convento de Santa Isabel de Medinaceli se dio intercambio de monjas para ayudarle, de entre ellas la Madre Dolores Cacho que durante algunos trienios fue Abadesa.



Aquí el Amor es Amado

1955-2025

ANIVERSARIO DE LA EXPOSICIÓN PERPETUA DEL SANTÍSIMO SACRAMENTO

APOYE NUESTRA LABOR CON SU APORTACIÓN

Gracias a la actuación de nuestra Venerable Madre Clara Sánchez en Medinaceli en 1955 y su legado espiritual, la comunidad de 8 Clarisas que vive en él actualmente continúa su labor de oración y trabajo retiradas del mundo, rezando por la humanidad y la Iglesia, por los sacerdotes y las vocaciones sacerdotales, y por todas las intenciones que a diario reciben de tantas personas necesitadas.

A través de la venta de los dulces artesanos en el torno se logra el sostenimiento de la comunidad. Con la venta de iconos se dedica la recaudación íntegra a la construcción del monasterio en Mozambique. Y el mantenimiento del convento resulta oneroso por lo que dependemos de las aportaciones de nuestros bienhechores, que tanto bien nos hacen en cualquiera de los ámbitos.

Si usted también quiere colaborar, puede hacerlo de diferentes formas.

SOSTENIMIENTO DEL CONVENTO Y REFORMAS

Entre las reformas que se están llevando a cabo en 2025: actualización de fontanería, suelo y mobiliario de cocina, compra de maquinaria industrial, actualización de alumbrado interior y exterior, entre otras.



Titular: Clarisas Monasterio de Santa Isabel
IBAN: ES56 0049 0149 4128 9021 2096

MISIÓN EN MOZAMBIQUE: CONSTRUCCIÓN CONVENTO NUEVO

La misión en Mozambique se fundó en el año 2007 en Namaacha a petición del Obispo de Maputo. ¿Por qué unas monjas de clausura en medio de tanta pobreza? Sor María Mercedes explica que «la vida religiosa bombea la sangre de la Iglesia. Sin la oración, el apóstol no tendría fuerza para anunciar el Evangelio; somos la fuerza que intercede, la mediación que pide a Dios que dé la vida y la distribuya como quiera, para que la Palabra pueda ser anunciada; los ancianos, acogidos; los niños, educados; los enfermos, cuidados; las familias, acompañadas...». Alfa&Omega 12/06/2014



Titular: Clarisas de Mozambique
IBAN: ES81 0128 0290 4201 0004 0433
Bizum: 07769

PROCESO DE BEATIFICACIÓN DE MADRE CLARA SÁNCHEZ OSC

En el proceso de beatificación de Madre Clara, estamos a la espera de un milagro que deseamos Dios nos conceda pronto. Les invitamos a que acudan a su intercesión, pidiendo su ayuda. www.madreclara.es



Para colaborar con los gastos del proceso de beatificación de Madre Clara, puede realizar un donativo mediante transferencia:

Titular: Clarisas Convento de Santa Clara en Soria
IBAN: ES59 0128 0290 4701 0006 2021

DIOS SE LO PAGUE.



HH. CLARISAS DE MEDINACELI

CONVENTO DE SANTA ISABEL

CAMPO DE SAN NICOLÁS, 1- MEDINACELI
42240 SORIA - WWW.MADRECLARA.ES
CLAMEDINACELI@GMAIL.COM - 975 21 12 39